

Inicia la semana con pérdidas en bolsas de Asia (El Financiero 08/08/11)

Inicia la semana con pérdidas en bolsas de Asia (El Financiero 08/08/11) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 8 de agosto de 2011

- Critica China la incapacidad para evitar una crisis fiscal.
- Esperan mercados anuncio de nuevo plan de estímulo.
- Se desploma la Bolsa de Tel Aviv 7.31% en una jornada.
- Bajaron bolsas en Asia; Europa, en la mira

Los mercados accionarios en Asia y Medio Oriente iniciaron la semana con fuertes pérdidas, después de la rebaja en la calificación de la deuda de Estados Unidos. El principal indicador bursátil en Japón, el Nikkei, reportaba a media jornada una pérdida de 2.02 por ciento, pero las bolsas de Hong Kong, Corea y Singapur registraban caídas de más de 4 por ciento, y se esperaba un desempeño similar en la apertura de las bolsas en Europa. Tras perder la asignación "AAA" de Standard & Poor's (S&P) la deuda estadounidense, todas las miradas se dirigen hacia la Reserva Federal (Fed), en un comienzo de semana "crítico" para los mercados financieros internacionales. Si bien algunos analistas no esperan una "reacción estrepitosa" de los mercados a la degradación de la nota de la deuda estadounidense el pasado viernes, debido a que era una noticia esperada, el mercado accionario israelí fue el primero en sufrir la reacción, ya que en Israel la semana laborable comienza en domingo. La Bolsa de Tel Aviv cerró con pérdidas de 7.31 por ciento, en una jornada en la que tuvo que detener sus operaciones por 45 minutos tras una desastrosa apertura. El índice bursátil de Dubai retrocedió 3.69 por ciento, el de Kuwait perdió 2.51 por ciento y el de Qatar lo hizo en 2.51 por ciento. En tanto, China, principal acreedor de Estados Unidos y poseedor de 70 por ciento de sus reservas en divisas en dólares, critica con dureza al gobierno estadounidense y exigió garantías para sus intereses. "Lo peor que le puede pasar a la debilidad estructural de países y entidades sobrecargadas de deuda, es que se concrete un escenario de crecimiento sumamente bajo o de plano recesivo, afirmó Invex. Así, los mercados pondrán atención a la decisión de política monetaria de la Reserva Federal y a las discusiones respecto al fondo de estabilización financiera en Europa. "Los mercados esperan que se anuncie algún nuevo programa de estímulo monetario para hacer frente a la desaceleración de la economía estadounidense. "Sin embargo, no será fácil para la Fed cumplir tal expectativa, ya que al interior de la junta de gobernadores se perciben diferencias de opinión importantes y recientemente la actuación de su presidente, Ben Bernanke, ha sido objeto de fuertes críticas por parte de legisladores republicanos", afirmó Mario Correa, director de Estudios Económicos de Scotiabank. El efecto sorpresa Para Patricia Berry, directora de Análisis Económico de InterCam, "las opiniones que pudimos recabar el viernes por la noche es que si la decisión de S&P tiene algún efecto, éste será de baja en el dólar y alza en las tasas de interés de los bonos del Tesoro de EU, inmediatamente al abrir los mercados asiáticos el domingo por la noche". Lo más probable, comentó, es que sea un movimiento relativamente pequeño y temporal: "No está claro que sea una baja merecida, por un lado, y no vemos una alternativa de inversión viable que pudiera soportar los flujos que diariamente se invierten en dólares y en los bonos del Tesoro. La verdadera sorpresa bien puede ser que los mercados le den poca importancia a la pérdida de la AAA de S&P." La clave la tendrán los chinos, los segundos mayores tenedores de bonos estadounidenses tras la Reserva Federal. De momento los chinos se quejan de la incapacidad política de EU para reducir su déficit y evitar una crisis fiscal.